
STADT 
SANKT AUGUSTIN  
 
 

 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über die 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und Weiterbildung 
am 06.03.2012 

 
 
Sitzungsort: großer Ratssaal, Markt 1, 53757 Sankt Augustin 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 21:15 Uhr 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzende  
Bergmann-Gries, Jutta  Vorsitzende 
 
CDU-Fraktion  
Heckeroth, Friedrich Wilhelm  1. stellv. Vorsitzender 
Grzeszkowiak, Axel  Ratsmitglied 
Büsse, Ernst-Joachim Dr.  Ratsmitglied 
Lüders, Birgit  Ratsmitglied 
Becker, Andreas  sachkundiger Bürger 
Radke, Johannes  Ratsmitglied vertretend 
 
SPD-Fraktion  
Waldästl, Denis  2. stellv. Vorsitzender 
Heitmann, Wolfgang  sachkundiger Bürger 
Borowski, Heike  Ratsmitglied 
 
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Metz, Martin  Ratsmitglied 
Haacke, Wolfgang  sachkundiger Bürger 
 
FDP-Fraktion  
Kammel, Jürgen  Ratsmitglied 
 
Fraktion AUFBRUCH!  
Pabst, Anke  beratendes Mitglied 
 
Beratende Mitglieder  
Montexier, Herbert  beratendes Mitglied vertretend 
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Vertreter der Schulen und Kirchen  
Würbel, Andreas  beratendes Mitglied 
Schleebaum, Susanne  beratendes Mitglied 
Voßemer, Tobias  beratendes Mitglied vertretend 
Wähner, Anne Marie  beratendes Mitglied vertretend 
 
 
weitere Anwesende: 
 
Herr Becker stellv. Schulleiter Realschule Niederpleis 
Herr Krämer-Mandeau  Projektgruppe Bildung und Region 
 
 
Vertreter der Verwaltung: 
 
Herr Lübken Dez III 
Frau Clauß FB 5 
Frau Kusserow FB 5 
Herr Liedtke FB 5 
Herr Rupp FB 2 
Herr Weiser FB 9 
Herr Fey RPA 
 
 
Protokollführer 
Meys, Lars   
 
 
 

Es fehlten entschuldigt: 
 
CDU-Fraktion  
Gosemann, Andreas  Ratsmitglied 
 
Beratende Mitglieder  
Grünewald, Christine  beratendes Mitglied 
 
Vertreter der Schulen und Kirchen  
Engelhard, Maria  beratendes Mitglied 
Hersel-Everding, Brunhild  beratendes Mitglied 
Franz, Jürgen  beratendes Mitglied 
Piéla, Günter  beratendes Mitglied 
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Es wurden folgende Tagesordnungspunkte behandelt: 
 
Top DS-Nr. Beratungsgegenstand 

 
Öffentlicher Teil: 
 
1 .  Feststellung der Beschlussfähigkeit, der rechtzeitigen und  

formgerechten Einladung, der fehlenden Mitglieder sowie  
Anträge zur Tagesordnung 

   
 

 
1.1 .  Verpflichtung sachkundiger Bürger 
   

 

 
2 .  Bericht über den Stand der Ausführung der in der öffentlichen  

Sitzung am 27.09.2011 gefassten Beschlüsse 
   

 

 
3 .  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der 

öffentlichen Sitzung vom 27.09.2011 
   

 

 
4 .  Jahresbericht über den Stand der Ausführung von Beschlüssen 

2011 -öffentlich- 
   

 

 
5 . 11/0316/1 Auswirkungen der demographischen Entwicklung für  

Schulstandorte im Primarbereich; Machbarkeitsstudie Teil 2 
   

 

 
6 . 11/0316/2 Konsequenzen der Machbarkeitsstudie Teil 2 auf die Entwicklung 

des Schulzentrums Niederpleis;  
Erteilung eines Prüfauftrages für die Errichtung einer Sekundar-
schule 

   
 

 
7 .  Anträge der Fraktionen 
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8 .  Anfragen und Mitteilungen 
 
8.1 .  Anfragen 
   
8.1.1 . 11/0484 Betreuung von Schulkindern in der Primarstufe 
   

CDU-Fraktion 
 
 

8.1.2 . 11/0504 EU-Schulobstprogramm NRW 
   

Fraktion Aufbruch 
 
 

8.1.3 . 12/0064 Anmeldezahlen für die Schulverpflegung im Schulzentrum  
Niederpleis nach Schularten 

   

FDP-Fraktion 
 
 

8.1.4 . 12/0107 Denkmalgeschützter Gebäudeteil der Grundschule  
"Freie Buschstraße" 

   

FDP-Fraktion 
 
 
 

8.2 .  Mitteilungen 
   

 



Seite 5 der Niederschrift über die 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und 
Weiterbildung vom 06.03.2012 

______________________________________________________________________________________________ 

 
 
Nicht öffentlicher Teil: 
 
1 .  Feststellung der Beschlussfähigkeit, der rechtzeitigen und  

formgerechten Einladung, der fehlenden Mitglieder sowie  
Anträge zur Tagesordnung 

   

 
2 .  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der 

nicht öffentlichen Sitzung vom 27.09.2011 
   

 
3 .  Bericht über den Stand der Ausführung der in der nicht  

öffentlichen Sitzung am 27.09.2011 gefassten Beschlüsse 
   

 
4 .  Jahresbericht über den Stand der Ausführung von Beschlüssen 

2011 -nicht öffentlich- 
   

 
5 .  Anfragen und Mitteilungen 
   

 
5.1 .  Anfragen 
   

 
5.2 .  Mitteilungen 
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Top DS-Nr. Beratungsgegenstand Dienststelle 

 
Öffentlicher Teil: 
 
1   Feststellung der Beschlussfähigkeit, der recht-

zeitigen und formgerechten Einladung, der feh-
lenden Mitglieder sowie Anträge zur Tagesord-
nung 
 
 

 

 

Die Vorsitzende, Frau Bergmann-Gries, stellte die Beschlussfähigkeit, die rechtzeitige 
und formgerechte Einladung sowie die fehlenden Mitglieder fest.  
 
Aufgrund der Notwendigkeit der Verpflichtung von Frau Susanne Schleebaum, Schullei-
terin der Gemeinschaftshauptschule Niederpleis, als sachkundige Bürgerin, wurde ein-
vernehmlich die 
 

„Verpflichtung sachkundiger Bürger“ 
 
unter TOP 1.1 in die Tagesordnung aufgenommen. 
 
 
 
 
Weitere Anträge zur Tagesordnung ergaben sich nicht.  
 
 
 
 
 
 
1.1   Verpflichtung sachkundiger Bürger 

 
 

 

 

In ihr Amt als sachkundige Bürgerin bzw. beratendes Mitglied im Ausschuss für Schule, 
Bildung und Weiterbildung des Rates der Stadt Sankt Augustin, wurde Frau Susanne 
Schleebaum, Schulleiterin der Gemeinschaftshauptschule Niederpleis, eingeführt und 
verpflichtet. 
 
Die Verpflichtungsniederschrift ist dem Original dieser Niederschrift beigefügt. 
 
Frau Bergmann-Gries hieß Frau Schleebaum im Namen aller Ausschussmitglieder will-
kommen. 
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2   Bericht über den Stand der Ausführung der in 

der öffentlichen Sitzung am 27.09.2011 gefass-
ten Beschlüsse 
 
 

 

 

Der Bericht über den Stand der Ausführung von Beschlüssen der in der öffentlichen Sit-
zung am 27.09.2011 gefassten Beschlüsse wurde von den Mitgliedern den Ausschusses 
für Schule, Bildung und Weiterbildung des Rates der Stadt Sankt Augustin zur Kenntnis 
genommen. Einwendungen hiergegen ergaben sich nicht.  
 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
 
3   Beschlussfassung über Einwendungen gegen 

die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 
27.09.2011 
 
 

 

 

Einwendungen gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für 
Schule, Bildung und Weiterbildung des Rates der Stadt Sankt Augustin vom 27.09.2011 
ergaben sich nicht. 
 
 
einstimmig 
 
 
 
4   Jahresbericht über den Stand der Ausführung 

von Beschlüssen 2011 - öffentlich - 
 
 

 

 

Der Jahresbericht über den Stand der Ausführung von Beschlüssen 2011 -öffentlich- 
wurde ebenfalls von den anwesenden Ausschussmitgliedern zur Kenntnis genommen. 
Auch hier ergaben sich keine Einwendungen.  
 
 
zur Kenntnis genommen 
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5  11/0316/1 Auswirkungen der demographischen Entwick-

lung für Schulstandorte im Primarbereich; 
Machbarkeitsstudie Teil 2 
 
 

FB 5 

 

Die Vorsitzende, Frau Bergmann-Gries, schilderte einführend zu diesem Tagesord-
nungspunkt die wesentlichsten Problempunkte und die Hintergründe zu der hier anste-
henden Entscheidungsfindung, auch unter Hinweis auf die vorliegende Sitzungsvorlage 
der Verwaltung. Ebenfalls begrüßte Sie den Vertreter der Projektgruppe Bildung und 
Region (biregio), Herrn Wolf Krämer-Mandeau, sowie die Vertreter der betroffenen 
Schulen. In diesem Zusammenhang wies sie ebenfalls auf eine schriftliche Information 
der „Gemeinschaftsgrundschule Freie Buschstraße“ hin, welche den Ausschussmitglie-
dern sodann verteilt wurde und dem Protokoll als Anlage beigefügt ist. 
 
Im Anschluss hieran begrüßte Herr Lübken ebenfalls die anwesenden Mitglieder des 
Ausschusses sowie die zahlreich erschienene Öffentlichkeit. Herr Lübken sah hierin ein 
breites Interesse der Bevölkerung zu dieser wichtigen Thematik, welches durch die Viel-
zahl der erschienenen Schülerinnen und Schülern sowie Eltern und Elternvertretungen 
bestätigt werde. 
 
Hieran anschließend wies Herr Lübken zum Inhalt des nun zu beratenden Tagesord-
nungspunktes ebenfalls auf die bereits in der Arbeitsgruppe „Schulbau“ vorgetragenen 
Aspekte zu der bestehenden Situation und die entsprechenden Möglichkeiten, hin. Die 
in der Sitzungsvorlage durch die Verwaltung unterbreitete Beschlussempfehlung sei in 
enger Zusammenarbeit mit der Projektgruppe Bildung und Region, Herrn Krämer-
Mandeau, entstanden und berücksichtige ebenfalls die in der v.g. Arbeitsgruppe „Schul-
bau“ bisher erworbenen Beratungsergebnisse. 
 
Herr Krämer-Mandeau schilderte sodann den Anwesenden ausführlich und eingehend 
die derzeitige Raumsituation als auch die Schülerzahlen der „Gemeinschaftsgrundschu-
le Freie Buschstraße“. Ebenfalls stellte er die am Schulzentrum Niederpleis vorhandene 
Situation der Schulen bzw. Schulgebäude und auch der jeweiligen Schülerzahlen, an-
hand einer Powerpoint-Präsentation, ausführlich dar. In diesem Zusammenhang wies er 
auf den derzeitigen Stand als auch auf die für die Zukunft zu erwartenden und seiner-
seits prognostizierten Schülerzahlen, und den hiermit einhergehenden jeweiligen Raum-
bedarfen der einzelnen Schulen bzw. Schulformen, hin. 
 
Herr Krämer-Mandeau empfahl, wie auch Intention der Beschlussempfehlung der vorlie-
genden Sitzungsvorlage, einen Umzug der „Gemeinschaftsgrundschule Freie Busch-
straße“ in das heutige Realschulgebäude. Seine Empfehlung unterstrich Herr Krämer-
Mandeau u.a. auch mittels des in der Powerpoint-Präsentation dargestellten Flächen-
vergleiches, wonach sowohl Hauptschule, Realschule als auch Gymnasium eine mehr 
als auskömmliche Raumsituation bzw. Raumflächen vorfänden. 
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Die Alternative, den derzeitigen Standort der „Gemeinschaftsgrundschule Freie Busch-
straße“ zu erhalten und somit zwangsläufig kostenaufwändig zu sanieren, könne er aus 
seiner Sicht, als auch aufgrund der vorliegenden Fakten, nicht empfehlen. Hier seien die 
ohnehin der Stadt Sankt Augustin nicht zur Verfügung stehenden finanziellen Mittel nicht 
für vorhanden. Zudem sei, bedingt durch die Dauer der dann anstehenden Sanierungs-
maßnahmen am Standort „Freie Buschstraße“, eine Ausgliederung der jeweiligen Klas-
sen zu Unterrichtszwecken in Klassencontainer notwendig und unumgänglich. Dagegen 
seien die Bedingungen im Schulzentrum Niederpleis nach seiner Prüfung nachweislich 
gegeben, um sämtlichen Bedarfen -räumlich wie pädagogisch- der Schulen gerecht zu 
werden.  
 
 
Durch eine zukünftig intensivere Kooperation der derzeit am Schulzentrum Niederpleis 
untergebrachten Schulen könnten, wie beispielsweise die gemeinsame Nutzung einer 
Schulbücherei, zudem Synergieeffekte erzielt werden. Hierdurch könne man wiederum 
eine weitere Verbesserung der Raumsituation für alle erzielen. Die durch Herrn Krämer-
Mandeau dargestellte und eingehend erläuterte Powerpoint-Präsentation ist ebenfalls 
als Anlage dieser Niederschrift beigefügt.  
 
Im Anschluss an diesen ausführlichen Vortrag nebst entsprechenden Erläuterungen 
durch Herrn Krämer-Mandeau dankte die Vorsitzende hierfür. Sodann bat die Vorsitzen-
de die betroffenen Schulleitungen, Frau Schleebaum für die Gemeinschaftshauptschule 
Niederpleis, Herrn Becker als stellvertretenden Schulleiter für die Realschule Nie-
derpleis, sowie Frau Wähner für das Albert-Einstein-Gymnasium, als auch Herrn Voße-
mer für die Gemeinschaftsgrundschule Freie Buschstraße, um ihre jeweilige fachkundi-
ge Stellungnahme. 
 
Sodann trugen die v.g. Schulleitungen ausführlich und detailliert ihre jeweiligen Stel-
lungnahmen, unter Hinweis auf die für die jeweilige Schule, als auch in der Gesamtheit, 
hierdurch entstehenden Schwierigkeiten und Probleme, vor. Insbesondere die durch 
einen Umzug entstehende räumliche Knappheit, als auch massive pädagogische Ein-
schränkungen wurden hier deutlich angeführt. Die Schulleitungen erbaten die entschei-
dungsrelevanten Vertreter der Fraktionen im Schulausschuss, die zuvor vorgetragenen 
Ansichten und Stellungnahmen in den entsprechenden  Entscheidungsprozess mit ein-
zubinden und zu berücksichtigen.  
 
Hieran anschließend ergaben sich etwaige Fragen aller Fraktionen zu haushalterischen 
als auch baulichen Belangen bei einem möglichen Umzug, alternativ auch bei Beibehal-
tung des Standortes der Gemeinschaftsgrundschule Freie Buschstraße. Diese wurde 
sodann durch die Fachvertreter der Verwaltung, Herrn Rupp als Fachbereichsleiter der 
Kämmerei, als auch Herrn Weiser, als Fachbereichsleiter des städtischen Gebäudema-
nagements, ausführlich und eingehend beantwortet. In diesem Zusammenhang stellte 
Herr Rupp ebenfalls die Differenzierung zu investiven als auch konsumtiven Ausgaben 
beider Möglichkeiten deutlich dar. Unter Hinweis auf die finanzielle Situation der Stadt 
sei es aus seiner Sicht u.a. auch nicht darstellbar und leistbar, eine Sanierung des heu-
tigen Standortes der Gemeinschaftsgrundschule Freie Buschstraße zu realisieren – die-
ses könne wenn nur unter Einsparung bzw. Streichung anderer städtischer Projekte er-
folgen.  
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Zudem sei es auch in zeitlicher Hinsicht dringend notwendig und geboten, hier eine 
schnelle Entscheidung herbeizuführen. Diese Notwendigkeit ergebe sich, da der städti-
sche Haushalt der Aufsichtsbehörde zwecks Genehmigung vorgelegt werden müsse. 
Ein weiteres Hinausschieben der Vorlage des städtischen Haushaltes, und somit einer 
späteren Genehmigung hätte zur Folge, dass bereits für das Haushaltsjahr 2012 geplan-
te städtische Projekte vor der Genehmigung nicht begonnen werden könnten. 
 
In der anschließenden Aussprache und Diskussion über diese Thematik beteiligten sich 
Vertreter aller Fraktionen, sowie die Vertreter der betroffenen Schulen. Die von den 
Ausschussmitgliedern betreffend des Umzuges und der räumlichen Verhältnisse am 
Schulzentrum Niederpleis aufgeworfenen Fragen wurden ausführlich durch Herrn Krä-
mer-Mandeau beantwortet. 
 
 
Im Ergebnis blieb festzuhalten, dass in der Sitzung keine Entscheidung im Sinne der 
Beschlussempfehlung gemäß Sitzungsvorlage herbeigeführt wurde – die Fraktionen 
sprachen sich diesbezüglich mehrheitlich für weiteren Beratungsbedarf, auch im Hinblick 
auf den am 09.03.2012 am Schulzentrum Niederpleis stattfindenden Ortstermin, aus. 
 
 
Die Vorsitzende, Frau Bergmann-Gries, stellte sodann auch aufgrund der zuvor durch 
die Fraktionen der CDU, SPD, als auch der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und Auf-
bruch, geäußerten weiteren Beratungswünsche, den Verweisungsbeschluss 
 
„Die Vorlage der Verwaltung zu Drucksachen-Nr. 11/0316/1 wird in die Tagesordnung 
zur Sitzung des Rates der Stadt Sankt Augustin am 14.03.2012 verwiesen“ 
 
 
zur Abstimmung.  
 
 
einstimmig 
 
 

 
 
Die Angelegenheit wurde in den Rat verwiesen. 
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6  11/0316/2 Konsequenzen der Machbarkeitsstudie Teil 2 

auf die Entwicklung des Schulzentrums  
Niederpleis;  
Erteilung eines Prüfauftrages für die Errichtung 
einer Sekundarschule 
 
 

FB 5 

 

 
Betreffend dieser Thematik wurde seitens der CDU-Fraktion, Herrn Grzeskowiak, ange-
regt, dass die beiden betroffenen Schulen (Realschule Niederpleis als auch Hauptschule 
Niederpleis) hier angeschrieben werden sollten mit der Intention, sich bezüglich der Bil-
dung einer Sekundarschule entsprechend der Verwaltung gegenüber zu äußern bzw. 
hier eine entsprechende Stellungnahme abzugeben. Aus seiner Sicht bzw. aus Sicht 
seiner Fraktion sei eine Entscheidung respektive ein Beschluss zum jetzigen Zeitpunkt 
entbehrlich. 
 
Auch die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Herr Metz, als auch die SPD-Fraktion, Herr 
Waldästl, konnten sich dieser Aussage inhaltlich anschließen und baten die anwesen-
den Vertreter der beiden Schulen, hierüber entsprechende Überlegungen zu tätigen. 
 
Seitens der FDP-Fraktion sprach Herr Kammel seine Verwunderung zu dieser Thematik 
aus. In Anbetracht der bereits im letzten Jahr beschlossenen und neu gegründeten Ge-
samtschule wurden bereits die Haupt- und Realschule in Menden aufgelöst. Eine nun in 
Diskussion stehende mögliche Auflösung der beiden einzigen Schulen dieser jeweiligen 
Schulform in Sankt Augustin sei aus seiner Sicht nicht nachvollziehbar. Hier sollte nach 
seinem Befinden eine Stärkung der beiden Schulformen fokussiert werden. Zudem sei 
seiner Meinung nach auch der entsprechende Elternwille maßgeblich, welcher bisweilen 
zu diesem Thema nicht erfragt wurde. 
 
Im Anschluss durch die seitens der Fraktionen vorgetragenen Ansichten zu dieser The-
matik zog die Verwaltung die Vorlage zurück und die Vorsitzende Frau Bergmann-Gries 
stellte fest, dass dieser Tagesordnungspunkt damit ohne Beschlussfassung beendet 
werde. Eine solche Beschlussfassung könne bei Wiederaufgreifen dieser Thematik und 
bei Vorliegen entsprechender Stellungnahmen der Schulen in einer der nächsten Sit-
zungen möglicherweise folgen. 
 
 
 
 
7   Anträge der Fraktionen 

 
 

 

 

 
-es lagen keine Anträge der Fraktionen vor- 
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8   Anfragen und Mitteilungen 

 
 

 

 
 
8.1   Anfragen 

 
 

 

 
 
8.1.1  11/0484 Betreuung von Schulkindern in der Primarstufe 

 
CDU-Fraktion 

FB 5, FB 9 

 
 

 
Die Anfrage wurde schriftlich mit Datum des 06.02.2012 beantwortet und den Fraktionen 
zugesandt. 
 
 
 
 
Ergänzung zur o.g. Beantwortung: 
 
 
Der Schulstandort Hangelar weicht von den anderen Schulstandorten insofern ab, dass 

dort die ÜMI mit wachsender Nachfrage als alternatives Betreuungsangebot zum struk-

turierten Ganztag wahrgenommen wird. Die vorhandenen ÜMI-Plätze decken die Zahl 

der Anmeldungen nicht ab.  

 
 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
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8.1.2  11/0504 EU-Schulobstprogramm NRW 

 
Fraktion Aufbruch 

FB 5 

 

Die Anfrage wurde schriftlich mit Datum des 06.02.2012 beantwortet und den Fraktionen 
zugesandt. 
 
 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
 
 
 
8.1.3  12/0064 Anmeldezahlen für die Schulverpflegung im 

Schulzentrum Niederpleis nach Schularten 
 
FDP 

FB 5 

 

Die Anfrage wurde schriftlich mit Datum des 28.02.2012 beantwortet und an die Fraktio-
nen gesandt. 
 
 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
 
 
 
8.1.4  12/0107 Denkmalgeschützter Gebäudeteil der Grund-

schule "Freie Buschstraße" 
 
FDP-Fraktion 

FB 9, FD 
6/10, FB 5 

 

Betreffend der Anfrage wurde seitens Herrn Lübken mitgeteilt, dass eine schriftliche Be-
antwortung zeitnah erfolgen werde. 
 
Diese Anfrage wurde zwischenzeitlich, mit Datum des 14.03.2012, schriftlich beantwor-
tet und an die Fraktionen gesandt. 
 
 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
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8.2   Mitteilungen 

 
 

 

 

Betreffend der dem Schulausschuss zuteil werdenden Mitteilungen verwies Herr Lüb-
ken, auch unter Berücksichtigung auf eine nicht übermaßen lange Sitzungsdauer des 
Ausschusses, auf die als Tischvorlage vorbereiteten Mitteilungen mit der Bitte um 
Kenntnisnahme. 
 
Weitere Mitteilungen lagen nicht vor. 
 
 
 
 
 

Die Vorsitzende beendete sodann die öffentliche Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 


